



Handwritten initials and signatures in the top right corner.

## REUNIÃO DO EXECUTIVO

ATA Nº50  
12/05/2016

Ao décimo segundo dia, do mês de maio, do ano dois mil e dezasseis, reuniu-se o Executivo da Junta de União das Freguesias de Setúbal, na Sala do Executivo, sita na Rua do Mormugão, nº 40, 2900-504 em Setúbal, Município de Setúbal.-----

A sessão foi presidida por **Rui Manuel do Rosário Canas**, estando presentes os seguintes membros do Executivo, a saber:-----

- **Tesoureira:** Eugénia Filomena Rodrigues Valido Oeiras da Silveira e Silva (C.D.U.); -----

- **Secretária:** Fátima de Jesus Carixas Silveirinha (C.D.U.); -----

- **Vogal:** Carlos Manuel dos Reis Branco (B.E.); -----

- **Vogal:** Maria Luís Alves da Silva Nunes (C.D.U.);-----

- **Vogal:** Joaquim Mário Augusto Guerreiro (C.D.U.); -----

O Vogal Nuno Folques (C.D.U.) não pode comparecer por motivos profissionais.-----

- O Senhor Presidente iniciou a sessão, pelas vinte e uma horas e trinta minutos, com a seguinte ordem de trabalhos:-----

Ordem de trabalhos: -----

Período antes da ordem do dia; -----

Período da ordem do dia; -----

**Ponto um** - Informações Diversas;-----

**Ponto dois** - Discussão e votação da ata referente à sessão de 18 de abril (ata nº49);-----

**Ponto três** – Proposta para abertura de procedimento de ajuste direto, para a prestação de serviços de animador;-----

**Ponto quatro** – Proposta para abertura de ajuste direto, para a prestação de serviços de supervisão externa;-----

**Ponto cinco** – Proposta para atribuição de apoio monetário à Associação de Moradores de Aldeia Grande;-----

**Ponto seis** – Proposta para atribuição de apoio monetário à Comissão de Proteção de crianças e jovens – CPCJ de Setúbal;-----

**Ponto sete** - Proposta para atribuição de apoio monetário ao Clube de Ténis de Setúbal;-----

**Ponto oito** - Proposta para atribuição de apoio monetário ao Grupo Desportivo, Cultural e Recreativo «Os Ídolos do Chinquilha da Anunciada»; -----

**Ponto nove** - Proposta para atribuição de apoio monetário ao Grupo Desportivo e Recreativo «1º de maio».-----

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA: -----

- O Vogal Carlos Branco informa que no próximo dia vinte de maio, deslocar-se-á a Sesimbra, a fim de participar na reunião da Comissão Municipal de Defesa da Floresta contra Incêndios, pergunta se há uma viatura disponível para poder deslocar-se, por estar a representar a União das Freguesias. -----

- O Senhor Presidente responde que poderá meter combustível na sua viatura, caso pretenda, podendo também optar por utilizar um carro da Freguesia, diz ficar ao seu critério.

- O Vogal Carlos Branco refere que junto ao Posto de Saúde do Viso, forma-se um lençol de água, trata-se de um sumidouro que entope. Acha que deveria colocar-se sinalização horizontal, podendo também mudar-se a passadeira existente no local.-----

~~B~~  
~~A~~  
AK  
EL

- O Senhor Presidente menciona que aquela via carece de sumidouros, tendo ainda elementos de basalto, estando o problema identificado pela CMS. Para solucionar sugere que deveria fazer-se uma lomba com pendente.-----

- A Vogal Maria Nunes aborda a iniciativa a realizar no dia cinco de junho (Roteiro das Árvores de Interesse Público na U.F.S.), Dia Mundial do Ambiente. Em conjunto com a Eng<sup>a</sup>. Teresa da C.M.S. já efetuaram uma visita às árvores, estando estas já identificadas. Refere que no Largo José Afonso existem seis árvores históricas, face a tal sugere que se centre a iniciativa naquele local. Quanto à árvore que se encontra na Ribeira Velha, aquela encontra-se com alguns holofotes, assim como fios, o que não é permitido, pois não dá uma boa imagem, para que se coloque a placa. Informa já ter transmitido à D. Aurora Crispim (coordenadora) para que seja solicitado à empresa «Flores da Arrábida» a sua intervenção, no sentido de manterem os locais limpos, onde existe este património arbóreo.-----

- O Senhor Presidente diz que o facto de estarem colocados ornamentos na árvore da Ribeira Velha, trata-se de uma situação provisória e que se podem retirar. Sugere que este assunto seja discutido numa próxima reunião de trabalhos. -----

- A Senhora Secretária pergunta à Vogal Maria Nunes, quantas árvores são. -----

- A Vogal Maria Nunes responde que são dezassete, referindo que existe uma na Estrada dos Ciprestes, a qual está a ser contaminada pelos gases da bomba de gasolina existente no local, os quais estão mesmo a sair para a copa da árvore. -----

- O Senhor Presidente pergunta à Vogal Maria Nunes o que precisa para esta iniciativa, tendo esta respondido que deveriam fazer-se convites para a C.M.S., sugerindo marcar o evento para as 17:00 horas. Pede também ao Senhor Presidente para fazer o discurso, por ter mais facilidade e experiência na oratória, o qual aceita discursar, assim como também se compromete a fazer os possíveis para que a Dra. Maria das Dores Meira, marque presença no evento. -----

- A Senhora Tesoureira sugere que as doze placas para colocar nas árvores, podem ser em cortene, ficando com dúvidas quanto à possibilidade de poderem estar todas prontas até ao dia 05 de junho. Sugere soluções em diversos materiais, para decidirem, por qual optar. Refere também que tem que se fazer o texto. Apresentou a proposta de se fazerem placas provisórias, as quais serão depois substituídas pelas definitivas, tendo todo o Executivo concordado com esta opção. -----

**Ponto um - Informações Diversas;** -----

- O Vogal Carlos Branco frisa que nos próximos dias quatro e cinco de junho a Convenção dos Jogos Tradicionais, a ter lugar no auditório da Escola Secundária Sebastião da Gama. Informa que ir-se-á criar a FPJT (Federação Portuguesa dos Jogos Tradicionais) e que a sede ficará em princípio em Setúbal. Refere que já foi feita a escritura. Pede para utilizarem as instalações do Centro Comunitário para se fazer a eleição com as coletividades que estiverem presentes. Existe ainda a possibilidade de se utilizar a Casa da Baía, questão que está a ser vista pelo Dr. Carlos Anjos da C.M.S.-----

- O Senhor Presidente propõe ao Executivo passar as reuniões para terça-feira, em vez de quinta, por serem os dias em que tem mais disponibilidade familiar, tendo o Vogal Joaquim referido que à terça-feira é impossível. Passa a propor a quarta-feira, referindo que terão que se fazer também reuniões de trabalho. Sugere que uma semana se realize uma reunião deliberativa e na outra semana, reunião de trabalho. Diz ser impossível falar sobre todos os assuntos, apenas em reuniões deliberativas, havendo assuntos que têm necessidade brutal de serem discutidos, apesar de compreender que é um esforço, pois no dia seguinte terá que se trabalhar. Finalizando, pergunta então, se concordam com a realização das reuniões às quartas-feiras. Todos concordam, sendo a hora de começo a habitual (21:00 horas). Na próxima semana, dia 18 de maio haverá reunião de trabalhos.-----

B  
del

- O Senhor Presidente informa que será inaugurado o Parque Infantil, na Praceta Virgílio Ferreira, por ocasião das Comemorações do Dia da Criança, julga haver condições para tal. Transmite que existe uma proposta sobre a aquisição de uma varredora, com opção de compra, podendo chegar-se a um acordo, sobre esta questão. Quanto à viatura ligeira, refere existirem condições para resolver o problema. Relativamente aos eventos, frisa que pretende fazer da Mostra das Tradições Marítimas, o evento mais importante, a seguir ao FesT'Asso, decorrendo aquele, entre vinte e seis de maio e cinco de junho, o qual será integrado na Semana do Mar e do Pescador, iniciativa da C.M.de Setúbal. Gostaria de fazer desta iniciativa, com o tempo, o evento tradicional do mar, pois não se consegue repentinamente realizar o mesmo que acontece por exemplo em Olhão, que tem o famoso festival de marisco. Ficaria muito satisfeito, caso se consiga levar o certame ao nível daquele. Acha que vai ter sucesso. Transmite também que se irá realizar o almoço do Pescador, assim como uma corrida de botes. Quanto ao Círio Marítimo da Arrábida, refere ter estado com dois técnicos do ICNF, estando tudo resolvido por parte da Capitania, para esta ação ter lugar, nos próximos dias nove e dez de junho. Sobre o FesT'Asso informa que também está tudo a ser tratado. Relembra mais uma vez que o «Setúbal Mais Bonita» terá lugar nos próximos dias vinte, vinte e um e vinte e dois do corrente. Quanto às obras nas escolas, estão-se a ver as intervenções. A obra na Av. de Moçambique irá iniciar-se agora, informou.-----

- A Vogal Maria Nunes aborda um projeto da Quercus, onde não se utiliza o glifosato, sugerindo que a U.F.S. poderia candidatar-se.-----

- O Senhor Presidente faz questão que as escolas venham a abrir o novo ano escolar com o nível com que abriram este ano. Quanto à Comenda informa já ter sido efetuada uma limpeza profunda, estando a estudar a possibilidade de se fazer um protocolo com a ACRIS (Associação Centro de Reformados e Idosos de Setúbal), a qual se encontra com uma comissão de gestão, tendo este assunto que ir a Assembleia de Freguesia. De início vão ter que se colocar três pessoas no Parque da Comenda, depois para o ano logo se verá, podendo ficar apenas uma. Vai-se criar a Associação dos Amigos da Comenda, que será constituída por pessoas que gostam daquele território e alguns que até querem contribuir em diversos aspetos. Sobre a obra do Parque Lúdico do Casal das Figueiras, também quer avançar com o projeto. Referiu ainda que viu com o jurista da U.F.S. a possibilidade de abertura de novo procedimento concursal, situação que o Dr. Nuno Veríssimo está a analisar. Tem que se ver a situação da descentralização, pois existem questões que terão que ser discutidas brevemente, para colocar em prática no próximo ano. Relata ter tido reunião com as chefias do setor operacional, aos quais foi dito que devem acompanhar mais de perto a realização dos trabalhos, tendo-lhes dado também os parabéns pelo trabalho realizado.-----

- O Vogal Joaquim Guerreiro informa que reuniu com os representantes da Estuna, os quais fizeram um pedido de palco, para o seu arraial académico a ter lugar no próximo dia 09 de junho, em espaço adjacente à Escola Superior de Tecnologia. Quanto à caminhada organizada pela Associação de Moradores de Aldeia Grande, informa que já têm autorização para que aquela se realize. Estão já inscritas cerca de trinta pessoas, para percorrerem os dez quilómetros. Prevê-se que participem cinquenta a sessenta pessoas, no próximo dia quinze de maio. Refere ainda que na estrada, até à Gávea existem muitas garrafas espalhadas pela estrada, o que dá mau aspeto. -----

- O Senhor Presidente, quanto ao palco, diz que não emprestaremos, pelo facto de ser enorme, dando um trabalhão a ser montado, só será utilizado em situações excecionais. Também pelo motivo de serem necessários oito homens em dois dias para erguerem a estrutura, perdendo-se por exemplo no corte de mato, muito trabalho. Para as situações de pedidos de palco, a C.M.S. terá que encontrar soluções, pois a U.F.S. não tem que substituir



serviços que não lhe competem. Refere que palco, só para casos muito específicos. Quanto às garrafas espalhadas transmite que tem que se trabalhar para mobilizar. -----

**Ponto dois - Discussão e votação da ata referente à sessão de 18 de abril (ata nº49);** --- Colocada a votação, foi este documento aprovado por maioria. A Senhora Secretária absteve-se por não ter estado presente naquela sessão. -----

**Ponto três - Proposta para abertura de procedimento de ajuste direto, para a prestação de serviços de animador;** -----

- O Senhor Presidente informa que solicitou à técnica Raquel Assembleia para arranjar uma pessoa para o Centro Comunitário, após ter saído o anterior animador, tendo a escolha recaído sobre a Cátia Silva, a qual já tem vindo a exercer funções, na área da animação, na U.F.S. Após apreciação verificou-se que esta animadora dá conta do recado, a qual não é licenciada, mas possui alguma formação. -----

- A Vogal Maria Nunes sugere para se formatarem todas as propostas, não se manifesta contra o conteúdo, mas sim quanto ao formato. Gostaria de ver as propostas com o mesmo tipo de letra, diz ser necessário uniformizar. Colocada a votação, foi esta proposta aprovada por unanimidade. -----

**Ponto quatro - Proposta para abertura de ajuste direto, para a prestação de serviços de supervisão externa;**-----

- O Senhor Presidente explica que esta proposta destina-se a substituir uma avença, no Polo de S. Julião, para estes serviços. A pessoa que passará a exercer funções de supervisão, no exterior será a Paula Pereira. Refere que prefere colocar tudo legal, para depois não aparecerem comentários, a referir que a funcionária anda a fazer tal serviço e que não devia. A Paula Pereira vai fazer fotografias das situações que detete, assim como relatórios diários. Tudo o que está mal será anotado e comunicado para resolução. Quando vier um novo CEI para o lugar do João Bento, a Paula Pereira virá para estas funções. Este trabalho implica ter meios de transporte. Fica esperançado que a funcionária irá fazer um bom trabalho. ----- Colocada a votação, foi esta proposta aprovada por unanimidade. -----

**Ponto cinco - Proposta para atribuição de apoio monetário à Associação de Moradores de Aldeia Grande;** -----

- O Senhor Presidente explica que este pedido de apoio se destina ao evento relativo à inauguração do novo recinto do Centro Comunitário, o qual aconteceu no passado dia 25 de abril. Frisa que nunca se dá apenas um apoio, por não fazerem plano de atividades. Colocado a votação o pedido de apoio, no valor de duzentos e cinquenta euros (250,00€), foi este aprovado por unanimidade. -----

**Ponto seis - Proposta para atribuição de apoio monetário à Comissão de Proteção de crianças e jovens – CPCJ de Setúbal;** -----

- O Vogal Joaquim Guerreiro diz que o apoio solicitado era para outra atividade. Refere que têm parceiros institucionais, entre eles a C.M.S., relata também situação em que a PSP apoiou numa atividade recente. -----

- O Senhor Presidente diz não haver problema, por ter sido solicitado apoio para outra atividade, pois foram feitos três pedidos, dando-se apoio apenas para uma iniciativa. Refere que antes nunca vinham pedir nada à Junta e as iniciativas realizavam-se. A atual coordenadora não pára de pedir. -----

- Colocado a votação, o apoio no valor de cem euros (100,00€), foi este montante aprovado por unanimidade. -----

**Ponto sete - Proposta para atribuição de apoio monetário ao Clube de Ténis de Setúbal;** -----

- O Senhor Presidente informa que foi feita uma proposta, para aprovar hoje no valor de cento e cinquenta euros, mas em conversa havida, entre o Vogal Nuno Folques e o Clube de Ténis de Setúbal, já se tinha falado em duzentos e cinquenta euros. Face ao exposto,

44

coloca-se a votação este último montante o qual foi aprovado por unanimidade. Concedidos duzentos e cinquenta euros (250,00€), pelo facto de realizarem diversas atividades.-----

**Ponto oito - Proposta para atribuição de apoio monetário ao Grupo Desportivo, Cultural e Recreativo «Os Ídolos do Chinquilho da Anunciada»;** -----

- O Senhor Presidente informa que este grupo tem uma nova direção, achando que as coisas estão a correr bem. Solicitam apoio para minimizar os custos com o torneio intitulado «Joaquim Emídio». Coloca-se a votação o apoio anual, no valor de quinhentos euros (500,00€), o qual recebeu aprovação por unanimidade. -----

**Ponto nove - Proposta para atribuição de apoio monetário ao Grupo Desportivo e Recreativo «1º de maio».** -----

- O Senhor Presidente transmite que este Grupo solicita apoio para colmatar as despesas com o 41º aniversário, onde será oferecido um lanche às crianças, com respetiva festa. Coloca-se a votação, o apoio anual, no valor de quinhentos euros (500,00€), o qual foi provado por unanimidade.-----

Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a reunião às 00:15 horas (zero horas e quinze minutos) do dia treze de maio. E para constar se lavrou a presente ata que contém cinco (5) páginas e que depois de aprovada em Sessão de Executivo vai ser assinada e autenticada por todos os presentes. -----

Elaborada e processada por: José Lourenço -----

Verificada por: Fátima Silveirinha -----

O Presidente \_\_\_\_\_

A Secretária Fátima de Jesus Cordeiro Silveirinha.

A Tesoureira Antónia Fátima Rosa dos Santos Chaves Silveira.

Vogal Joaquim Mário Augusto Guerreiro

Vogal [Assinatura]

Vogal \_\_\_\_\_

Vogal \_\_\_\_\_